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LAG AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz e.V. 

 
Protokoll über die Vorstandssitzung des Vereins 

 

„LAG AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz e.V.“ 
am 19. Juni 2025 

 
Ort:  Aufenthaltsraum des Campingplatzes Lange Wisch, Vogelsang 3,  
        24326 Ascheberg 
 
Zeit: 18:00 – 19:55 Uhr 

 
Teilnehmer/innen: 24 Personen, davon 8 abstimmberechtigte Vorstandsmitglieder 

Durch Übertragung der Stimmrechte von Carsten Behnk, Ilona Bre-
dow, Wolfgang Schumacher, Bennet Severin und Heiner Staggen 
auf Kirsten Voß-Rahe ergeben sich  
13 mögliche Stimmen                              
                                    

Anwesende Vorstandsmitglieder: 
Jens Arendt, Bgm. Bosau – vertreten durch Jochen Veen     GO 
Carsten Behnk (Übertragung Stimmrecht auf Kirsten Voß-Rahe)    NGO 
Ilona Bredow (Übertragung Stimmrecht auf Kirsten Voß-Rahe)    NGO 
Claus-Henrick Estorff, KJS Plön – vertreten durch Heinrich Liebig    NGO 
Manuela Heblich, Schusteracht e. V. - vertreten durch Dr. Karsten Koch   NGO 
Veronika Hofterheide, Kreislandfrauenverband Plön     NGO 
Martin Klehs, Eutin Tourismus GmbH – vertreten durch Michael Keller   GO 
Peter Krebs, Amt Preetz-Land        GO 
Nicole Prey, Kreis Plön         GO 
Wolfgang Schumacher (Übertragung Stimmrecht auf Kirsten Voß-Rahe)   NGO 
Bennet Severin (Übertragung Stimmrecht auf Kirsten Voß-Rahe)    NGO 
Heiner Staggen, Bauernverband Plön (Übertragung Stimmrecht auf Kirsten 
           Voß-Rahe)          NGO 
Kirsten Voß-Rahe          NGO 
 
Janet Abraham, Landesamt Flintbek (LLnL) (nur beratend) 
Stefan Lansberg, Landesamt Flintbek (LLnL) (nur beratend) 
 
Anwesende Vereinsmitglieder und Gäste: 
Matthias Amelung, Ev.-Luth. Kirchenkreis Ostholstein – Franziska von Brockdorff-Ahlefeldt – 
Christian Bünger, HEHS e. V. -  Johannes Hintz, Bgm. Nehmten - Eckard Klein – Julia  
Matthiensen, Eutin Tourismus GmbH - Sven Ratjens, HBL GmbH – Paul Schmidt, Landesamt 
Flintbek – Bernd Schröder, Ostholsteiner Anzeiger - Daniel Smederevac, Bgm. Großbarkau – 
Dr. Barbara Wagner, Akademie am See Koppelsberg – Tobias Wendorf sowie Günter Möller, 
RM LAG und Petra Göltzer, Assistenz und zugleich Protokollführerin der LAG 
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TOP 1   Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die stellvertretende Vorsitzende Kirsten Voß-Rahe eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und be-
grüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste. Sie stellt fest, dass die Einladung form- und frist-
gerecht erfolgt ist. 
 
Sie bedankt sich bei Franziska Gräfin von Brockdorff-Ahlefeldt, auf deren Campingplatz die Vor-
standssitzung durchgeführt wird. Die Ausstattung des Aufenthaltsraumes wurde im vergange-
nen Jahr mit Mitteln aus dem Regionalbudget der AktivRegion gefördert. 
 
Die Tagesordnungspunkte 4 und 5 werden getauscht. 
 
 
TOP 2   Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 08.04.2025 
 
Das Protokoll finden Sie im Internet auf der Seite der AktivRegion unter der Adresse  
https://www.aktivregion-shs.de/foerderperiode-2023-2029/gremienprotokoll/vorstand.html  
 
Es wird ohne Anmerkungen einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 3   Mittelverschiebung Grundbudget 
 
Der Regionalmanager Günter Möller erläutert die aufgrund des zur Beschlussfassung vorliegen-
den Projektes notwendig gewordene Mittelverschiebung in das Kernthema „Klimagerechte 
Quartiere“ und verliest die Beschlussvorlage. Sie finden diese unter  
https://www.aktivregion-shs.de/foerderperiode-2023-2029/gremienprotokoll/vorstand.html  
 
Empfehlung der Geschäftsstelle: 

 
Beschluss gemäß Vorlage 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Vorstand beschließt, aus den Kernthemen „Klima- und nachfragegerechte Mobilität“ und 
„Artenvielfalt, Ressourcennutzung, Klimawandelanpassung“ jeweils 30.000 € in das Kernthema 
„Klimagerechte Quartiere“ zu verschieben. 

 
Die satzungsgemäße Beschlussfähigkeit ist gegeben. Es wird wie folgt abgestimmt: 
 

Beschluss: 
Der Vorstand beschließt, aus den Kernthemen „Klima- und nachfragegerechte Mobilität“ und 
„Artenvielfalt, Ressourcennutzung, Klimawandelanpassung“ jeweils 30.000 € in das 
Kernthema „Klimagerechte Quartiere“ zu verschieben. 
 

Abstimmungsergebnis 

Abgegebene Stim-
men 

Ja-Stim-
men 

Nein-Stim-
men 

Enthaltun-
gen 

Anteil der Wirtschafts- und Sozial-
partner an der Abstimmung (abso-

lut und prozentual (mind. 50%) 

13 13 0 0 69,23 % 

Bemerkungen 
 (z.B. Hinweise / 
Auflagen für die 
Projektdurchfüh-

rung 
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TOP 4   Beratung und Beschlussfassung über ein Projekt aus dem  

 Grundbudget 
 

 
a) Klimaneutrales und notstromfähiges Dorfgemeinschaftshaus Großbarkau 

 
Das Projekt wurde bereits in der letzten Vorstandssitzung vorgestellt und steht nun zur Be-
schlussfassung. Eckard Klein stellt das Projekt ein weiteres Mal anhand einer aktualisierten 
Präsentation vor. Sie finden diese unter 
https://www.aktivregion-shs.de/foerderperiode-2023-2029/gremienprotokoll/vorstand.html  
 
Das Dorfgemeinschaftshaus Großbarkau soll mittels Photovoltaik / Batteriespeicher und Wär-
mepumpe klimaneutral betrieben werden. Zusätzlich soll ein Teil der PV mit kombinierten PV- 
und Solarthermie-Kollektoren ausgeführt werden und der Dorfteich als Wärmereservoir (Wär-
metauscher) genutzt werden. 
 
Mittlerweile konnte die Firma Wortmann als Energieexperte gewonnen werden. 
 
Herr Klein erklärt, dass aufgrund der Zweckbindungsfrist 5 Jahre lang keine Netzeinspeisung 
des Stroms erfolgen darf.  
 
Empfehlung der Geschäftsstelle: 

 
Förderung in beantragter Höhe 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Vorstand beschließt nach Bewertung anhand der Projektbewertungsmatrix, für das Projekt 
"Klimaneutrales und notstromfähiges Dorfgemeinschaftshaus Großbarkau" eine Förderung aus 
dem Grundbudget in beantragter Höhe von 59.663,86 € zu gewähren. 

 
Die satzungsgemäße Beschlussfähigkeit ist gegeben. Es wird wie folgt abgestimmt: 
 

Beschluss: 
Der Vorstand beschließt nach Bewertung anhand der Projektbewertungsmatrix, für das Pro-
jekt "Klimaneutrales und notstromfähiges Dorfgemeinschaftshaus Großbarkau" eine Förde-
rung aus dem Grundbudget in beantragter Höhe von 59.663,86 € zu gewähren. 
 

 

 
 

 

 

Abstimmungsergebnis 

Abgegebene Stim-
men 

Ja-Stim-
men 

Nein-Stim-
men 

Enthaltun-
gen 

Anteil der Wirtschafts- und Sozial-
partner an der Abstimmung (abso-

lut und prozentual (mind. 50%) 

13 13 0 0 69,23 % 

Bemerkungen 
 (z.B. Hinweise / 
Auflagen für die 
Projektdurchfüh-

rung 
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TOP 5   Vorstellung neuer Projekte aus dem Grundbudget 
 

 
a) „Inwertsetzung der Bahnstrecke Malente-Lütjenburg für touristischen 

  Bahnbetrieb“ 

 
Sven Ratjens von der HBL GmbH stellt das Projekt anhand einer Präsentation vor. Sie finden 
diese unter  
https://www.aktivregion-shs.de/foerderperiode-2023-2029/gremienprotokoll/vorstand.html  
 
Die Firma HBL GmbH ist Eigentümerin der Strecke und wurde eigens für das Projekt gegrün-
det. Der Verein HEHS e. V. ist Eigentümer der Fahrzeuge. 
 
Die Bahnstrecke Lütjenburg – Malente soll künftig für den touristischen Verkehr mit historischen 
Fahrzeugen befahren werden, um so das Binnenland mit der Küste zu verbinden. Geplant ist 
auch ein Kombiticket mit der 5-Seen-Fahrt. 
 
Fördergegenstand ist die Herrichtung der Infrastruktur, Beschaffung von Schotter, Stopfarbei-
ten, Schwellenwechsel, der Bau von Schotterfängen sowie der Stromanschluss. Eine Weiche 
nach Eutin wäre in einem zweiten Schritt möglich. 
 
Es handelt sich hierbei um ein Kooperationsprojekt mit der AktivRegion Ostseeküste. Diese hat 
das Projekt für ihre Region bereits beschlossen. 
 
Das Projekt wird grundsätzlich positiv aufgenommen und steht in einer der nächsten Vorstands-
sitzungen zur Abstimmung. 
 
 

 
b) „Durchführung einer Mobilitätsbefragung, die Erstellung einer darauf basierenden 

Treibhausgasbilanz sowie die Erarbeitung von Mobilitätsmaßnahmen im Ev.-Luth. 
Kirchenkreis Ostholstein“ 

 
Matthias Amelung vom Ev.-Luth. Kirchenkreis Ostholstein stellt das Projekt anhand einer Prä-
sentation vor. Sie finden diese unter  
https://www.aktivregion-shs.de/foerderperiode-2023-2029/gremienprotokoll/vorstand.html 
 
Fördergegenstand ist ein Dienstleistungsauftrag zur Mobilitätsbefragung, Treibhausgasbilanzie-
rung und die Erarbeitung von Mobilitätsmaßnahmen. Langfristig ist eine Treibhausgas-Neutrali-
tät des Kirchenkreises Ostholstein bis 2035 vorgesehen.   
 
Es handelt sich hierbei um ein Kooperationsprojekt mit der AktivRegion Wagrien-Fehmarn. 
Diese hat dem Projekt bereits positiv zugestimmt. 
 
Das Projekt wird grundsätzlich positiv aufgenommen und steht in einer der nächsten Vorstands-
sitzungen zur Abstimmung. 
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c) „Transformation der Tourist Info: Eutin Erleben – Digital & Regional“ 

 
Michael Keller von der Eutin Tourismus GmbH stellt das Projekt anhand einer Präsentation vor. 
Sie finden diese unter  
https://www.aktivregion-shs.de/foerderperiode-2023-2029/gremienprotokoll/vorstand.html 
 
Auf den Leerstand in den Innenstädten und das veränderte Reiseverhalten der Gäste soll ein-
gegangen werden. Zu diesem Zweck ist es vorgesehen, die Tourist-Info in Eutin umzugestalten. 
Geplant ist der Umzug in größere, barrierefreie Flächen sowie die Schaffung neuer digitaler Er-
lebnisangebote – auch mit dem Einsatz von KI. Ebenso ist der Verkauf von regionalen Erzeug-
nissen vorgesehen. Sowohl Einheimische als auch Touristen sollen hiervon profitieren. 
 
Aus dem Vorstand erfolgt der Hinweis auf das Förderprogramm „Digitale Knotenpunkte“ des 
Landes Schleswig-Holstein. 
 
Das Projekt wird grundsätzlich positiv aufgenommen und steht in einer der nächsten Vorstands-
sitzungen zur Abstimmung. 
                                                                                                                                          

 
 

TOP 6 Termine und Verschiedenes 
 
Frau Dr. Barbara Wagner, neue Leiterin der Akademie am See Koppelsberg stellt sich vor. 
 
Kirsten Voß-Rahe macht auf den Evaluierungs-Workshop aufmerksam, der am Dienstag, den 
08.07.2025 auf dem Hof Viehbrook stattfindet. Zu diesem Zeitpunkt ist dort auch das „Tiny Rat-
haus“ der KielRegion auf dem Hof zu besichtigen. Eine offizielle Einladung folgt noch. 
 
Stefan Lansberg vom Landesamt in Flintbek berichtet, dass in diesem Jahr noch zwingend alle 
Projekte aus der alten Förderperiode endabgerechnet werden müssen. Daher ergibt sich im 
Landesamt ein Engpass, so dass vermutlich bereits nach den Sommerferien in diesem Jahr 
keine neuen Grundbudget-Projekte mehr bewilligt werden können.  
 
Der Regionalmanager Günter Möller verkündet, dass die nächste Vorstandssitzung voraussicht-
lich Ende Juli stattfindet. Am Dienstag, den 02.09.2025 ist ein Netzwerktreffen geplant. Genau-
ere Infos folgen noch. 
 
Kirsten Voß-Rahe bedankt sich bei den Teilnehmern und schließt die Sitzung um 19:55 Uhr. 
 
 
 
 
          Kirsten Voß-Rahe                    Petra Göltzer   
    - Stellvertr. Vorsitzende-                                        -Protokollführerin-    
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LAG AktivRegion Schwentine-Holsteinische Schweiz e.V. 

 
Punktzahl / Ranking Grundbudget 

 
(für die Projekte aus dem Grundbudget, über die in der VS am 19.06.2025 

beschlossen wurde): 
 

Zukunftsthema: Klimaschutz und Anpassung an den Klimawandel 
 

Projekt 
Kernthemen- 
übergreifende 

Bewertung 

 
Kernthemen- 
spezifische 
Bewertung 

Gesamt- 
punktzahl 

Ranking / 
Platz 

  

GS 

 

VS 

 

GS 

 

VS 

 

GS 

 

VS 

 

GS 

 

VS 

 
„Klimaneutrales 

DGH Großbarkau“ 
17 17 49 49 66 66 1 1 

 
GS = Geschäftsstelle, VS = Vorstand 


